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7月1日这天，让郑州圆方集团的一
线职工党员们没有想到的是，河南省委
书记王国生来到他们身边，一起参加了
当天的主题党日活动。

“你为啥选择入党呢？”王国生与身
边的职工赵靓交谈起来。“一有啥苦事难
事，第一个站出来的总是党员。”赵靓回
答，正是看到身边党员的模范带头，让她
决心成为一名共产党员。

得知 7月 1日正好是赵靓和另外一
名职工的“政治生日”，王国生特意送她
们几本书，作为“生日礼物”。

郑州圆方集团是由下岗女工薛荣带

领 16名下岗工人艰苦创业、发展而成的
一家大型企业集团，现有党支部 25个、
党员 432名，通过创新非公企业党建模
式，扛着党旗闯市场，先后获得省市“先
进基层党组织”等荣誉。而因为利用新
媒体宣讲党的十九大精神，作为党委书
记兼总裁的薛荣也从下岗女工到“保洁
女皇”，再华丽转身成“网红书记”。

在调研过程中，王国生详细观看企
业的党建成果展示，翻看了职工党员档
案，并走进“薛书记云党校”直播间，实地
感受党建传播的“互联网力量”。

“要把党的声音传得更远、叫得更

响，必须得创新，跟得上时代发展。你们
通过多种载体，实实在在抓党建，让一线
职工有了主心骨，有干头有盼头，增强了
企业竞争力。”对于企业利用新媒体开展
党建工作，王国生表示赞赏。

在企业职工党员代表的座谈会上，
李峰、赵靓、欧玉琴等 8名职工党员围绕
发挥党员先锋作用、争做最美职工、弘扬
社会主义核心价值观等主题先后发言。

“基层党组织是党的全部工作和战
斗力的基础，要始终把基层党建牢牢抓
在手上，建强基层组织、夯实基础工作、
提升基本能力，巩固党的执政根基，推动

党的建设高质量发展。”在与一线职工党
员座谈时，王国生说，非公有制企业是发
展社会主义市场经济的重要力量，要推
进非公企业党建全覆盖，创新活动形式
和工作载体，充分发挥教育引导作用，把
大家凝聚在党的旗帜下，坚定不移地听
党话、跟党走。

“书记的一席话说得我们个个心潮
澎湃，撸起袖子加油干！”“事先准备的发
言稿都没怎么用上，王书记都是用小问
题的方式跟我们聊天，还考了我们入党
誓词和社会主义核心价值观呢。”座谈会
结束了，职工党员们还在热烈地讨论着。

本报讯（记者 袁帅）6日上午，
市委副书记、市委秘书长靳磊主持
召开全市党委办公厅（室）工作会
议，传达学习省委十届六次全会暨
省委工作会议精神，并就学习贯彻
工作作出安排。

就如何学习贯彻省委十届
六次全会暨省委工作会议精神，
靳磊表示，一要深刻把握省委
六次全会的重大意义。省委十
届六次全会暨省委工作会议坚
持贯彻中央精神与立足河南实
际相结合，坚持解放思想与统
一思想相结合，坚持做好当前
工作和谋划长远相结合，是新
时代全面谋划推动中原更加出
彩的行动纲领和基本遵循。二
要深刻把握省委六次全会的主
题，深入学习贯彻党的十九大精
神和习近平总书记调研指导河南
时的重要讲话，以新担当展现新

作为，以党的建设高质量推动经
济发展高质量，一步一个脚印实
现中原更加出彩的奋斗目标。三
要深刻把握经济发展高质量的内
涵和要求。四要深刻把握党的建
设高质量的内涵和要求。五要深
刻把握关于我市上半年经济社会
发展取得的成就、面临的形势和
对下半年工作部署的要求，坚定
发展信心，始终把目标盯住，坚决
把风险管住，牢牢把发展扭住，注
意把重点抓住，保持我们良好的
发展态势，确保实现全年经济社
会的发展目标。

靳磊要求，全市各级各部门
要扎实做好会议精神的贯彻落
实，要做好结合转化工作，以全
会精神为指导，结合郑州实际
和部门实际创造性地开展工
作，以党建高质量推动经济发
展高质量。

本报讯（记者 裴蕾）市政府
办公厅日前召开党组（扩大）会
议，传达学习省委十届六次全会
精神和市委常委（扩大）会精神。
办公厅党组成员、机关各处室
（办）和所属机构主要负责同志参
加会议。

会议指出，办公厅广大党员干
部要充分认识传达学习省委十届
六次全会精神的重要意义，按照省
委、市委要求，以党支部为单位，迅
速行动抓传达，领会实质抓贯彻，
敢于担当抓落实，充分认清市政府
办公厅在服务郑州国家中心城市

建设中的责任担当。
会议要求，要把传达学习贯

彻工作作为当前和今后一个时期
的重要政治任务，把抓落实作为
办公厅工作的生命线、主旋律，以
党的建设高质量推进政务服务高
质量，抓好多项工作的落实：抓好
2018年重大调研课题的推进落
实，抓好国家中心城市建设重点
任务的督办落实，抓好民生十大
实事的督办落实，抓好中央、省委
巡视组反馈意见的整改落实，抓
好中央、省环保督察组交办事项
的督办落实等。

执着 一把银壶，要经历10万次敲打
“叮叮叮、当当当”，刚一走进梦祥银的生

产车间，一阵错落有致的敲击声首先吸引了
记者的注意，在三十六七摄氏度的高温下，一
个工匠正全神贯注地敲打一把银壶。

“打造一把精美的定制银器，前后需要银
匠反复约10万次的敲打。”旁边的工作人员介
绍，“我们现在的银器，主要由银胎錾刻和银泰
珐琅两种工艺，錾刻是工人师傅用锤子和錾
子，根据图形，一锤一錾把线条刻画出来，简单
点的图案一天可以完成，复杂的要两三天甚至
更长。比如银壶，壶身没有任何焊接点，壶身
上的花纹也很特别，一块音片，从制胎、掐丝、点
蓝、烧制、磨光等一系列工序，这里面包含180
道小序，30多道大序，再放到800多摄氏度的高
温中烧，再连续补色，最后逐次打磨，一把画案
形态各异、颜色深浅相间、充满层次感和立体
感的精美银壶才能呈现在大家面前。”

梦想 把家乡变成富足的白银小镇
而工匠精神，对梦祥品牌创始人、银饰锻

制非遗传承人李杰石而言，就是致富梦想。
“我们那个年代的人，正处在改革开放的

初期，那时候最大的愿望就是能吃饱饭。为
了能让自己和家人填饱肚子，我外出去打工，
机缘巧合学会了做银饰。”李杰石说，“这门手
艺不仅改善了我的生活，还让我燃起希望的
梦想，直到有了今天这个规模的梦祥银企业。”

从以前走街串巷叫卖银饰，到如今年销售
额数亿元、领军国内行业、产品走俏国内海外、
入选并通过河南郑州非物质文化遗产保护，李
杰石带领梦祥人三十年如一日，打造了一个立
足中原，辐射全国乃至全球的白银传奇。

李杰石说：“我 1990年回家创业的时
候，非常艰难，是这片热土的父老乡亲帮了
我，未来，梦祥立志要把小山村变成生活富
足的白银小镇。”

传承 让更多人参与，才能守好传统手艺
在李杰石看来，匠心就是要专心致志，要

静下心来一锤一錾地雕刻珠宝首饰。
在梦祥流传着这样一句话，“板凳决定地

位”，板凳的磨损程度越大，说明你投入钻研
的时间越长，说明你越能坚守这份工作和这
种精神，越值得尊敬。

除此之外，李杰石还认为，技艺必有师，
匠人的精神还在于传承。“每个加入梦祥的
人，我都要告诉他，人可以吃不饱穿不暖，但
不能没有追求，不能没有理想，不能让优秀的
中华民族文化断代，只有更多的人参与进来，
才能守好这门传统手艺，为大家造福。”

正是这种工匠精神，让梦祥人坚守着我
们银饰锻制技艺的文化传承。很多人从观望
到参与，再到今天他们沉醉其中，都是为这种
坚守和传承的精神所感动，从内心深处热爱
这个行业。

和省委书记一起过的主题党日活动
□《工人日报》记者 余嘉熙

6日，《工人日报》“身边故事”栏目以《和省委书记一起过的主题党日活动》为题，
以侧记的形式报道了河南省委书记王国生7月1日到郑州市圆方物业集团党委参加
主题党日活动，察看了党建成果展示、翻看企业党员档案，走进“薛书记云党校”直播
间，并与企业党员代表座谈，向党员职工赠送书籍。本报今日予以转发。
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我市举行专题会议贯彻
省委十届六次全会精神

市政府办公厅传达学习省委全会精神

领会实质抓贯彻
敢于担当抓落实

制一把银壶，要经历10万次敲打

工匠精神在于坚守也在于传承

“一把精美的定制银器，需要银匠反复约10万次敲打；
一把银壶，要经过制胎、掐丝、点蓝、烧制、磨光等近200道
工序……”在新密市来集镇苏寨村梦祥银的车间里，有这
样一群人，他们一锤一錾刻画出惟妙惟肖的造型，一笔一
画描绘出色彩斑斓的图案，一件件精美银饰从他们手中制
出，点缀着千家万户的生活。 记者 李爱琴 文/图

梦祥银车间，工人专心制作。


